

Communiqué de presse du 14 avril 2020

Le SNUipp-FSU 29, premier syndicat des professeurs des écoles dans le département, prend acte des annonces du Président. Son allocution soulève toutefois de nombreuses questions...

Le président de la République a donc annoncé hier une réouverture progressive des écoles, collèges et lycées à partir du 11 mai. Si dans son discours, il remercie les agents du service public de la santé, de l'Education et toutes celles et tous ceux qui œuvrent au service de la population, se servir des inconvénients et des difficultés du moment pour annoncer le retour rapide des élèves en classe, semble difficile à comprendre.

Il promet qu'il y aura suffisamment de masques et de gels pour les personnels. Qui peut croire aveuglement à ces paroles ? Les enseignants qui ont pris en charge les enfants de soignant.e.s ne les reçoivent au compte-goutte seulement depuis la semaine dernière. Les gestes barrières devront être respectés... Quid de la limite de 1m50 dans des classes de 30 élèves, dans les classes maternelles... ? Dans les cantines et restaurations scolaires ? Du nettoyage des salles de classe entre les cours ? S'en est-il soucié ?

Le président, en faisant le choix de ne tester que les personnes présentant des symptômes de la maladie, va à l'encontre du bon sens, et ne mesure pas le risque de faire redémarrer des foyers d'infection.

Quid des personnes fragiles qui pourraient restées confinées et du taux de porteurs sains secteur par secteur, cela passe à minima par une étude épidémiologique et une sérologie sur des échantillonnages représentatifs de la population.

Les CHS-CT ministériels et académiques se réunissent régulièrement. C'est à partir des analyses de la situation dans les académies que les modalités de reprise

devront être décidées. De plus, après cette période complexe, une reprise anticipée mal préparée, sans moyens, provoque une forte incompréhension de la part des enseignants. Le retour en classe devra être précédée par au moins une journée de "pré-rentree".

Pour le SNUipp-FSU 29, il ne saurait y avoir de reprise sans garantir totalement la sécurité des enseignants, des élèves et de leurs familles à moins que le président préfère sacrifier la santé de tous sur l'autel de l'économie ?

Sabrina Manuel,

Secrétaire départementale du SNUipp-FSU 29